



## MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 01:49

PAG - 1 -

**ENTREGA ESPECIAL**  
**Viernes 10 de Septiembre de 2004**

### Principales Titulares de Periódicos

#### La Prensa

**+Alerta en EE.UU. tras bombazo terrorista.**

+Grupo asociado a Al Qaeda hizo estallar una bomba en Indonesia, provocando nueve muertos y 182 heridos.

+EE.UU. decreta alerta en tercer aniversario del 11 de septiembre, cuando reaparece segundo de Bin Laden.

**+Bolaños y Ortega amarran diálogo.**

+Alcalde Lewites dice que los convenció para que sostengan una reunión, cuya fecha todavía no definen

**+Veredicto: Lara culpable.**

+Alfonso José Lara Cárdenas, acusado en Estados Unidos de asesinar atrozmente a su suegra, Julia Asabas Morales, y al hijo de ésta, Jorge Sarmiento, fue declarado culpable anoche, a las 11:25, por un jurado de conciencia que lo juzgó.

**+Acuerdan aprobar Ley de Carrera Judicial.**

+Los aspectos más polémicos de la Ley de Carrera Judicial fueron analizados y superados ayer por los sectores políticos representados por los magistrados de la Corte Suprema de Justicia (CSJ) y una comisión especial de la Asamblea Nacional, que incluye a la bancada Azul y Blanco, sandinistas y liberales.

#### El Nuevo Diario

**+Banda identificada.**

+A comienzos de año, un juez declaró inocente a la jefa de una de las bandas sospechosas.

+Montano dice que consideran los casos como prioridad investigativa.

**+EmbUSA presiona contra Mayorga.**

+Han citado a Policía, a fiscal y probablemente a la jueza del caso.

+Si hay orden de captura, Federación Internacional de Boxeo podría parar pelea en EU.

**+Investiga a depredadora de río.**

+Delegado dice que daños al Villa Nueva no son permanentes.

+500 metros afectados y ordenan paralización del "banco".

**+Lesiva inclusión de "Walker Presidente".**

+Se le olvidó a Báez que fue un usurpador a quien ningún gobierno reconoció, le dicen a Báez los académicos.

+También pasó por alto que se le expulsó a sangre y fuego.

+Ministro De Franco enmendará el asunto, y carta completa en páginas de Opinión.



## MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 01:49

PAG - 2 -

### +Ley de Carrera judicial saldrá antes de Octubre.

+La Asamblea Nacional aprobará antes de octubre la Ley de Carrera Judicial, la cual no tendrá ningún roce constitucional, según lo acordado entre los magistrados de la Corte Suprema de Justicia (CSJ) y diputados de las bancadas sandinista y liberal.

### Editorial

#### La Prensa

##### El "presidente" Walter.

"Tal es el caso del Álbum Educativo Gobernantes de Nicaragua, de la Lotería Nacional, en el que se incluye a William Walker como uno más de los presidentes del país a lo largo de la historia nacional. Ese álbum "es una iniciativa de Lotería Nacional en coordinación con el Ministerio de Educación, Cultura y Deportes, quien reconoce el valor de la información biográfica que aporta este esfuerzo para el trabajo que a diario realizan los maestros en la formación integral de la niñez y la juventud nicaragüense", se dice en la página electrónica del MECD. Pero presentar a William Walker como Presidente de Nicaragua, aunque se diga que "fue electo en medio de una farsa electoral", no es realmente un aporte valioso a "la formación integral de la niñez y la juventud". No es que se quiera borrar de la historia a William Walker. Eso es imposible y pretenderlo sería un disparate. De lo que se trata es de que hay que poner a Walker en el lugar y la dimensión histórica que realmente le corresponde, como filibustero criminal, independientemente de que haya llegado a Nicaragua porque fuera contratado como mercenario por una facción política (la liberal) de nicaragüenses".

### Caricaturas

#### La Prensa



#### El Nuevo Diario



### Opinión

#### La Prensa

Costa Caribe y construcción de una nación inter y multi-cultural. (Miguel González y



## MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 01:49

PAG - 3 -

### **Yuri Zapata)**

“Nicaragua sigue tratando a la Costa como su tierra de conquista y bajo una relación de subordinación. Hoy día la marginación de las regiones costeñas es aún más grave: representando casi el 50 por ciento del territorio nacional y el 12 por ciento de la población total del país, la Costa sólo tiene escasos 85 kilómetros de carretera pavimentada. La pobreza afecta a más del 60 por ciento de la población, mientras que las oportunidades de trabajo disponibles para los costeños se ven cada día más limitadas. No es casual que la mayoría de las peticiones que en la semana pasada motivaron una protesta social de la RAAN, eran sobre infraestructura. El Estado apenas invierte en la Costa el nueve por ciento de toda la inversión pública del país. No se puede entender por qué un Estado, a más de cien años de su fundación, no ha sido capaz de construir una carretera que una al país, a no ser porque se interesa más por integrar a los costeños como enclave económico y gente de segunda, y no como ciudadanos y ciudadanas con derechos. El IV Simposio de Autonomía es una nueva oportunidad para que la sociedad nacional y especialmente las élites de este país escuchen e interpreten el mensaje de unidad, democracia y libertad que trae la sociedad costeña sobre la construcción de su autonomía”.

### **La autonomía de la Costa Atlántica. (Ronald Hill Álvarez)**

“El reto principal del proceso autonómico es que el Gobierno Central, sus instituciones y los otros poderes del Estado nicaragüense reconozcan a plenitud la autonomía de la Costa aplicando las leyes, cumpliendo acuerdos y estableciendo relaciones armónicas con los Consejos Regionales porque los costeños soñamos con una tierra libre, promisorias, en la que se reconozca nuestro derecho escrito en las leyes, para que nuestros nietos puedan vivir en paz, prosperidad y de manera solidaria compartiendo con el resto de la nación nuestras riquezas que van más allá de lo material”.

### **Cartas al Director**

#### **Patriotismo. (Miguel Aragón López)**

“En Nicaragua, dos tercios de los habitantes rurales y un tercio de los habitantes urbanos son pobres, y el 25 por ciento de los habitantes rurales viven en extrema pobreza, versus el seis por ciento en las zonas urbanas. Entonces, ¿en dónde radica el orgullo nacional y patriótico?, ¿en recordar que una vez un grupo de ciudadanos, de cierta clase, se independizó? ¿o recordar a quienes nos mal gobiernan que deben hacer esfuerzos serios y responsables para que todos los nicaragüenses podamos celebrar las fiestas patrias con dignidad?”.

### **El Nuevo Diario**

#### **Jugando con fuego. (Jaime Barba)**

“Es indiscutible la legitimidad electoral con la que el actual gobierno del partido Alianza Republicana Nacionalista -Arena- inauguró, en julio pasado, su cuarto período presidencial consecutivo. Sin embargo, ese amplio respaldo electoral, dada la fugacidad de las motivaciones ciudadanas a las que se apeló (“voto estomacal”, quizás habría que precisar), puede decrecer dramáticamente si en el corto plazo este gobierno no concreta mejoras sustantivas a la reproducción material de la mayoría



## MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 01:49

PAG - 4 -

de la población. Este veto de la gran empresa privada a la modesta reforma fiscal gubernamental es una pésima señal que podría desembocar no sólo en un mayor deterioro económico nacional, sino en una inesperada (¿explosiva?) alteración de la situación política. ¿Es que ya no se recuerdan las jornadas masivas de lucha político-social que en 2002 (las más importantes después del fin de la guerra en 1992) llevó a las calles de San Salvador a miles de personas a manifestar su descontento generalizado contra casi toda la gestión gubernamental, a partir del problema puntual del sistema de salud pública? No atender con tino y celeridad la grave situación económica y creer que el respaldo electoral aguanta con todo, es estar jugando con fuego”.

### **Propuesta para elegir a jueces y magistrados de Apelaciones. (Fernando José Villanueva Delgado)**

“El cuestionamiento a las actuaciones judiciales se ha generalizado en todos los sectores de la población y ha llegado a tensar la crisis entre el Poder Ejecutivo y el Poder Judicial. No voy a discutir de parte de quién está la razón, la verdad es que la percepción que tenemos todos es que el Poder Judicial está partidizado, y algunos se atreven a asegurar que está dominado por los sandinistas. La posible solución, ante este hecho, según los liberales, es la aprobación de la Ley de Carrera Judicial; instrumento que les facilitaría sacudirse el estorbo que les hacen los jueces y magistrados de apelaciones sandinistas y, supuestamente, sentaría las bases para seleccionar a los judiciales de acuerdo a su capacidad y experiencia profesional, valores éticos y otras razones de carácter subjetivo. Por ello considero que, por ahora, la selección de los candidatos a jueces y magistrados de tribunales de apelaciones deberá partir del gremio de los abogados y notarios. En sentido estricto su proyección será basada en una campaña cívica, resaltando únicamente sus valores ciudadanos, profesionales, éticos, morales, experiencia, capacidad técnica y otros valores afines. Todos los candidatos serán sometidos a un examen y, para garantizar transparencia y seguridad de que serán seleccionados los mejores, al momento de rendir el examen el encargado de entregar la prueba asignará un número a cada candidato, y éste llevará un sobre en blanco y cerrado, conteniendo en su interior una hoja con su nombre completo y el juzgado o magistratura a la que aspira, al que de su puño y letra pondrá el mismo número con el que está rotulado su examen. Ningún costo económico que pueda alegarse es tan alto como los inconmensurables valores axiológicos y materiales que contienen y encarnan el derecho y la justicia. Después de nuestra incipiente democracia, el trabajo más urgente a realizar es el mejoramiento de nuestro Poder Judicial, con ello apostamos a elevar nuestra misma democracia”.

### **Niños en la cárcel. (Daniel Méndez Morán)**

“La estancia de niños en la cárcel es un freno para su desarrollo y un lastre para su educación. Desde diversas ONG se está intentado mejorar las condiciones de los niños para que salgan más a la calle, haya módulos especiales y asociaciones que se ocupen de ellos mientras sus madres cumplen condena. La ONG Horizontes Abiertos trabaja en el entorno de las prisiones con sus voluntarios, que realizan diferentes talleres y llevan los fines de semana a jugar al campo a estos pequeños. Aunque a veces, tras probar la vida real, el contraste es insoportable: “Siempre que volvía no paraba de llorar y de gritarme que quería salir otra vez a la calle”, cuenta Vanessa. Pero en general, estas actividades mejoran su desarrollo, pues son niños cuyo referente paterno no existe muchas veces, ya que



## MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 01:49

PAG - 5 -

conviven sólo entre madres y funcionarias, y donde el horizonte se termina en los muros de la cárcel. Todas las iniciativas pensadas para evitar esas cicatrices en la infancia desafortunada son necesarias”.

### Principales Titulares de Páginas Interiores

#### La Prensa

##### **+Contralores intentan revivir caso de delitos electorales. (Pág. 3 A)**

+Los cinco contralores que integran el Consejo Superior de la Contraloría General de la República, se reunirán el próximo 16 de septiembre con el equipo de auditores y abogados que llevan el caso de los delitos electorales, para determinar si hacen una resolución definitiva o remiten un informe del caso al Juez Primero de Distrito del Crimen de Managua, David Rojas, quien ha estado demandando la conclusión de ese caso.

##### **+Contraloría ordena cobrar a esposa de Alejandro Fiallos. (Pág. 5 A)**

+La Contraloría General de la República (CGR) ordenó ayer a la Dirección General de Servicios Aduaneros (DGA) que cobre los impuestos que no pagó Ivonne del Socorro Lacayo de Fiallos, esposa del candidato a alcalde por la Alianza por la República (Apre), Alejandro Fiallos, al introducir al país una camioneta de lujo marca Mercedes Benz libre de impuestos.

##### **+Contralores dan ultimátum al Secretario de Estrategia. (Pág. 6 A)**

+El secretario de Estrategia y Coordinación de la Presidencia, Mario De Franco, presuntamente habría invertido más de 28 millones de córdobas en la ejecución del Proyecto Programa de Reconstrucción Solidaria de Vivienda, que se desarrolló entre 2002 y 2003, sin que hasta la fecha se conozca la ubicación física del sector que fue beneficiado.

##### **+CGR sin capacidad de perseguir corrupción. (Pág. 6 A)**

+El contralor Guillermo Argüello Poessy aseguró que para la Contraloría General de la República (CGR) es imposible controlar el enriquecimiento ilícito de los funcionarios públicos porque estos pueden colocar el dinero obtenido ilícitamente en cualquier banco del mundo y esta institución no los puede perseguir.

#### El Nuevo Diario

##### **+¿Referendo contra Bolaños? (Pág. 3 A)**

+AN eleva la parada al Ejecutivo.

+Diputados le toman la palabra a De Franco y proponen consulta para decidir si recortan período presidencial.

+EmbUSA entra la tercia y presiona a directiva parlamentaria.

##### **+19 asociaciones de jubilados protestan a Asamblea Nacional por politizar el Seguro Social. (Pág. 9 A)**

##### **+Maestros reanudan jornada de lucha. (Pág. 8 A)**

+Plantones en empalmes y ante Hacienda.

+De Franco manda a Zepeda a cabildear en Asamblea, donde es diputado suplente.



## MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 01:49

PAG - 6 -

### PROGRAMAS DE OPINIÓN EN TV (EDICIÓN NOCTURNA)

#### **CDNN 23**

Programa: **Polémica Informativa**

Presentador: Santiago Meneses

Tema: Comentarios de la población sobre los servicios básicos

+Meneses abrió los micrófonos y la teleaudiencia que participó y opinó sobre los problemas del agua, la luz y señalaron la falta de interés de los políticos sobre estos temas.

#### **CDNN 23**

Programa: **Problemática Nacional**

Presentadores: Leonardo Tórrez / Adán Bermúdez

Invitado: Ing. Agustín Jarquín Anaya (Diputado de la Convergencia Nacional)

Tema: Situación actual de la Asamblea Nacional con el Poder Ejecutivo

+Tórrez comentó que el mismo Daniel Ortega ha expresado y demostrado que no le interesa recortarle el periodo al Presidente Enrique Bolaños. Agregó que lo que está en discusión en este momento es cómo va a terminar se periodo, el cual se ve que va a ser muy malo porque se anda peleando con todos los poderes del Estado.

+Jarquín manifestó que ha sido un "invento" del diputado Miguel López, decir que los diputados pretenden quitarle funciones al Presidente de la República o parlamentizar algunas instituciones del Estado. Aseguró que no existe ninguna iniciativa para eso y lo que sí hay es una propuesta del diputado Wilfredo Navarro para controlar los recursos económicos que maneja el INSS.

+Jarquín dijo que le envió una carta al Presidente Bolaños, donde le propone tres aspectos que se deben abordar en un diálogo nacional. Estos son: 1.- Concensuar el Plan Nacional de Desarrollo, enfatizando en los temas de apoyo a la productividad y superación de la injusticia social en la distribución de los ingresos. 2.- Impulsar la reforma institucional que renueve a los Poderes del Estado. 3.- Transar efectivo poder al pueblo en la construcción de su futuro y bienestar.

#### **CDNN 23**

Programa: **Consuelo Impacto**

Presentador: Consuelo Lanzas

Invitados: Dr. Luis Bustamante (oftalmólogo) / Sr. Octavio Salinas (Pdte. Ejecutivo INE)

Tema: Cirugía de cataratas / Generación de energía

+El Dr. Bustamante explicó cómo se realiza la cirugía de cataratas.

+El Dr. Salinas dio una breve reseña sobre su trayectoria profesional y su vida personal.

#### **Canal 100% Noticias**

Programa: **Voto 2004**

Presentador: Miguel Mora



## MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 01:49

PAG - 7 -

Invitado: Lic. Pedro Joaquín Chamorro B. (Candidato a alcalde de Managua por el PLC)

Tema: Repriss del 08 de septiembre de 2004

### Canal 12

Programa: **Voto 2004**

Presentador: Danilo Lacayo

Invitados: Alejandro Fiallos (Candidato a alcalde de Managua por el PLC) / Sergio García Q. (Candidato a alcalde de Managua por el MSL)

Tema: Elecciones municipales

- +Fiallos prometió que todos los recursos que se recauden a través de COMMEMA serán reinvertidos en los mercados.
- +Insistió en que el APRE es la mejor opción para Nicaragua y pidió a la población que salga a votar el 7 de noviembre, porque el abstencionismo sólo beneficia al PLC y al FSLN.
- +Lacayo le preguntó a García Quintero si él estaba en contra de la Iglesia Católica, a lo que García Quintero respondió que él es Católico, pero que la Constitución dice que el Estado es laico y la iglesia no tiene porqué entrometerse en el Gobierno.
- +García opinó que en Nicaragua se debe reeditar la concertación que propuso doña Violeta y también se debe retomar la propuesta de diálogo del Cardenal Miguel Obando, para buscar soluciones al país.
- +García dijo que no tiene un programa electoral ni lo tendrá porque va a romper con la tradición de elaborar documentos con bellas palabras, pero luego no se cumplen.

### CDNN 23

Programa: **Temas y Debates**

Presentador: Luis Mora Sánchez

Invitado: Augusto Puertas (Astrólogo)

Tema: Pronóstico para las próximas elecciones municipales

- +Puertas auguró que el APRE no ganará ninguna alcaldía a nivel nacional.
- +Un ciudadano preguntó si el Presidente Enrique Bolaños terminará su periodo, a lo que Puertas respondió: "Difícilmente. Los astros muestran un bloqueo para todo lo que emprenda (...) hay un bloqueo astral que lo imposibilitará prácticamente de gobernar... a él le ronda una sombra de muerte física a él y a su respetable esposa".

### Canal 10

Programa: **Telediario 10**

Presentador: Jorge Katín

Invitado: Dr. Luis Humberto Guzmán (Ex Presidente de la Asamblea Nacional)

Tema: Reformas que quiere realizar la Asamblea Nacional al Poder Ejecutivo

- +Guzmán cree que se ha tergiversado en Nicaragua el tema de cambiar el régimen político y considera que este es un tema serio que se debería discutir sin descalificar a priori cualquier propuesta sobre la base de quién lo propone.
- +Respecto a la intención que tiene la Asamblea Nacional de hacer cambios en el Ejecutivo, Guzmán expresó: "Uno de los mecanismos que tenemos para resguardarnos de la Asamblea Nacional y el



## MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 01:49

PAG - 8 -

Poder Ejecutivo, es que pusiéramos en vigencia el principio de legalidad financiera. Esto quiere decir que ningún gasto puede hacerse desde ningún Poder del Estado, si no está autorizado en el Presupuesto. No importa quién lo administre, aquí lo importante es regular los gastos". Además indicó que hay fórmulas que se pueden buscar para que tengamos confianza y seguridad de qué se hace con el dinero público, sin necesidad de alterar el equilibrio de Poderes en el sistema político de Nicaragua.

+En cuanto a la elección uninominal, dijo estar en contra del bipartidismo. "Yo creo que Nicaragua necesita un régimen de pluripartido. En el momento que usted toma el sistema uninominal para elegir diputados, creame que usted consagra por los próximos 50 años al PLC y al Frente Sandinista como dos nuevas paralelas definitivas", aseguró.

+Guzmán cree que si se va a abrir con seriedad el tema del debate sobre el régimen político en Nicaragua, tendríamos hasta las próximas elecciones presidenciales para llegar a esa decisión y no sería un costo nuevo, si se incluye dentro del mismo proceso. Expresó que en este momento la población no sabría cuál es el sistema que le conviene más, por eso se requiere debatir y discutir el tema de forma amplia y profunda para que pase a ser del dominio del ciudadano, y su voto tenga más conciencia.

### **PROGRAMAS DE OPINIÓN EN RADIO (EDICIÓN NOCTURNA)**

#### **Discurso del Secretario General del FSLN, Daniel Ortega, Conmemorando el XXVI aniversario de la toma del comandito de Monimbó, Masaya**

+Después de historiar sobre la toma del "Comandito", Daniel Ortega reiteró que lo que necesita Nicaragua es la reconciliación entre todos los nicaragüenses. "Debe prevalecer el espíritu de reconciliación que quedó plasmado el pasado 19 de Julio cuando el Cardenal Miguel Obando y Bravo y decenas de Sacerdotes realizaron una Misa por la reconciliación de los Nicaragüenses", subrayó Ortega.

+Hizo un llamado al Presidente para que no piense que él puede caminar por un lado y el pueblo por otro. Dijo que el Presidente no puede decir que se va a cruzar de acera cuando se encuentra a otro ciudadano, "porque mientras más contradicciones hay entre los nicaragüenses más necesidad tenemos de conversar, porque las alternativas son las confrontaciones y la guerra y el pueblo está cansado de confrontación y guerra".

+Se refirió al tema de la SIP y dijo que el gobierno ha demostrado ser irresponsable al poner en riesgo la seguridad social y no da una solución al respecto. Señaló que el dinero del seguro social ha sido saqueado y ha sido utilizado para cubrir gastos del Gobierno. "Es por eso que la Asamblea Nacional, buscando una solución al respecto, ha asumido su responsabilidad", dijo Ortega, en alusión a la iniciativa de reformar la Seguridad Social.

+Se refirió al discurso del Presidente Bolaños en ocasión del Día del Empresario y dijo que el mandatario utilizó un lenguaje ofensivo al referirse a la iniciativa de los diputados quienes pretenden "salvarle al presidente una situación que él no está en capacidad de resolver". Agregó que el Presidente más bien debería estar agradecido y no insultar a los diputados llamándolos "cuatrerros".

+También se refirió a la Ley de Carrera Judicial propuesta por el Gobierno, la que según Ortega,



## MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 01:49

PAG - 9 -

responde a intereses oligárquicos y dijo que quien tienen facultad para aprobar una Ley de Carrera Judicial es la Asamblea Nacional “y el Presidente no puede aprobarla, pues la Constitución no le da esa facultad...”

+Insistió en recomendar al Presidente que no siga con el discurso confrontativo que le hace daño a Nicaragua, al Gobierno y a sí mismo, “porque cada día pierde más autoridad y nosotros no queremos que pierda autoridad el Presidente de la República, queremos que tenga autoridad... como queremos que todos los Poderes del Estado tengan autoridad y respeto”.

+Llamó a la reconciliación empezando desde el Presidente, a quien le dice: “Nosotros no nos cruzamos a otra acera cuando vemos venir a un adversario. No nos cruzamos a otra acera cuando vemos venir, incluso, a un enemigo... sino que procuramos no insultarlo, no agredirlo y si es posible conversar con él conversamos y si es posible darse la mano, nos la damos... Autoridades como el Presidente deben ser los primeros en dar la mano... Ojalá y que el Presidente sea capaz de rectificar para el bien propio y para el bien del país... De nuestra parte, que tenga la seguridad el Presidente, que si lo encontramos, ni nos vamos a cambiar de acera, ni nos vamos a cambiar de calle, sino que vamos a seguir caminando de frente en alto, dispuestos a darle la mano a quien esté dispuesto a darse la mano con los sandinistas”

+Ortega instó a evitar el abstencionismo y votar en estas elecciones municipales. Indicó que la abstención polariza las elecciones y que el pueblo debe perder el miedo y votar con libertad. Pidió a sus seguidores estar unidos “sandinistas y convergencia”, venciendo obstáculos y diferencias para ganar las alcaldías. **(Transmisión Especial de Radio Ya)**

### Radio 15 de Septiembre

Programa: **Fe y Democracia**

Director: Miguel Ángel Casco y Orlando Mayorga

Tema: Comentarios religiosos

+El reverendo Mayorga comentó que Nicaragua necesita cambios radicales para poder enrumbarse.

### Radio 15 de Septiembre

Programa: **Desde la derecha**

Director: José Payán

Invitado: Danilo Lara (Vocero del PLC)

Tema: Elecciones municipales / Trabajo partidario

+Lara comentó que quiere hacer uso de su derecho como legislador para solicitar a la Comisión de Asuntos Humanitarios que valoren la situación de la salud mental del Presidente Enrique Bolaños.

+Payán dijo que los diputados deberían demandar por injurias y calumnias al mandatario, “por catalogarlos como cuatreros”.

### Radio 15 de Septiembre

Programa: **La verdad aunque duela**

Directora: Nubia Duarte

Tema: Críticas a funcionarios del Gobierno



## MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 01:49

PAG - 10 -

- +Critizó al Presidente por calificar de “cuatrerros” a los diputados, por alentar a los magistrados de la Corte Suprema de Justicia, quienes fallaron contra Mario Peña.
- +Critizó de irresponsable al Ministro de Gobernación, Julio Vega, aseguró que éste nunca vivió en Nicaragua y ahora le hace el juego a Don Enrique Bolaños sin saber que después se le pueden salir las cosas de su control.
- +Sugirió que se debería someter a Don Enrique a un plebiscito y aseguró que los resultados serían de un rechazo para el Mandatario.
- +También criticó a la Primera Dama, de quien dijo que se dedica a andar jugando y que quienes le manejan el despacho son sus familiares.

### Radio Ya

Programa: **El Súper Reportero**

Director: Sergio Miranda

Tema: Elecciones municipales

- +Indicó que los directivos del Partido Conservador pretenden apoyar a Pedro Joaquín Chamorro, a cambio de la Alcaldía de Granada.
- +Informó que la Contraloría está investigando a Correos de Nicaragua, MITRAB, INIFOM, y el INEC. **“alístense que la Contraloría va a investigar Correos De Nicaragua, MITRAB, INIFOM y el INEC”** (Es lo único que dijo al respecto)

### NOTICIAS DE TELEVISIÓN (EDICIÓN NOCTURNA)

- +El Secretario del FSLN, Daniel Ortega, dijo que el Presidente Enrique Bolaños debe respetar al Poder Judicial, le gusten o no las decisiones del Poder Judicial “y no tiene por qué hablar ni de saneamiento ni de aguas sucias, porque el Poder Judicial no habla así del Poder Ejecutivo”. Respecto a declaraciones del Presidente, que no se reuniría con Ortega hasta que trasladen a Arnoldo Alemán a La Modelo, Ortega dijo que esas declaraciones demuestran saña de parte del Presidente, porque a él no le compete meterse con un reo, ni estar deseando que Arnoldo Alemán sea trasladado a un lugar a otro. También se refirió a la elección uninominal de los diputados y aseguró que en una reunión en Casa Presidencial les dijeron que si esto se implementaba, todos los escaños quedarían en manos de las fuerzas mayoritarias y los partidos pequeños no tendrían oportunidad, “por lo tanto ese sistema no es viable”. **(Noticias 12, Canal 12)**
- +El alcalde de Managua, Herty Lewites, aseguró que el Presidente Enrique Bolaños le dijo que cuando regrese de las Naciones Unidas se reunirá con Daniel Ortega para buscarle soluciones al país por los próximos dos años. **(TV Noticias, Canal 2)**
- +Magistrados de la CSJ se reunieron con diputados de la Asamblea Nacional para tratar la aprobación de la Ley de Carrera Judicial, la que posiblemente esté aprobada a finales de Octubre. La Presidenta de la CSJ, Yadira Centeno, dijo que “todo lo que tiene roce con la Constitución Política no va, lo más importante es que los diputados de la Asamblea, están de acuerdo con nosotros y la Ley la vamos a sacar lo más rápido que se pueda”. Tanto el diputado René Herrera, como el diputado Edwin Castro dijeron que respaldarán plenamente a los magistrados para que esta Ley salga lo más pronto



## MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 01:49

PAG - 11 -

posible. **(TV. Noticias, Canal 2 / Telediario 10, Canal 10 / Noticieros CDNN, Canal 23)**

+El diputado Wálmaro Gutiérrez expresó que la propuesta del Secretario de la Presidencia, Eduardo Montealegre, de crear un sistema uninominal, para elegir a los diputados, está fuera de contexto y pierde legitimidad, porque se da en respuesta a la propuesta de que los diputados ratifiquen a los ministros que elija el Presidente. Así mismo el diputado Orlando Tardencilla, manifestó que dicha propuesta lo que haría es perpetuar el hecho de que sean dos caudillos, aun con el sistema uninominal, los que perpetúen el sistema donde sean ellos los que determinen y elijan a los candidatos. **(Noticiero Independiente, Canal 8 / Noticias 12, Canal 12 / Noticiero CDNN, Canal 23)**

+El ex Vicepresidente de la República, Sergio Ramírez, aseguró que cambiar el sistema que permite al Ejecutivo delegar responsabilidades a los Vicepresidentes de la República, sería aumentar la crisis. **(TV. Noticias, Canal 2)**

+Diputados sandinistas y liberales decidieron hacer nuevas modificaciones al arto. 142 de la Ley General de Armas. En dicha modificación los diputados de ambas bancadas mayoritarias, acordaron que toda venta, compra o destrucción masiva de armas tiene que ser aprobada por una votación de mayoría calificada, o sea 56 votos. Al respecto el Ministro de Defensa, José Adán Guerra, expresó que seguirán profundizando sobre este tema, con la Comisión de Defensa de la Asamblea Nacional. Guerra pidió a los diputados a trabajar juntos para tratar de seguir construyendo, fortaleciendo y consolidando este proceso democrático, porque los grandes beneficiados son los nicaragüenses. **(Noticias 12, Canal 12 / Telediario 10, Canal 10)**

+El Presidente Enrique Bolaños planteó, nuevamente, la posibilidad de un plebiscito para que sea el pueblo quien decida si se deben hacer o no las reformas Constitucionales. **(TV. Noticias, Canal 2 / Telediario 10, Canal 10)**

+El Vicepresidente José Rizo se pronunció a favor de un diálogo entre el Gobierno y los partidos políticos representados en la Asamblea Nacional. También manifestó que las últimas iniciativas de Ley que promueven algunos diputados, son consecuencia de la falta de habilidad del Gobierno para entenderse con los demás Poderes del Estado, por lo tanto esta a favor de lo que resuelvan los diputados al respecto. **(Multinoticias, Canal 4 / Noticias 12, Canal 12)**

+El diputado Edwin Castro expresó que un plebiscito en este momento no es favorable para la gobernabilidad y estabilidad del país, pero que después de las elecciones se podría dar un diálogo, ya que en este momento le toca al pueblo expresarse. **(Multinoticias, Canal 4)**

+El Consejo Supremo Electoral se reunió con el Ministro de Gobernación, Julio Vega Pasquier, para analizar coordinaciones con ENITEL, Migración y Extranjería y otras instituciones que se necesitan para el trabajo de apoyo a los comicios municipales. **(TV. Noticias, Canal 2 / Telediario 10, Canal 10 / Noticias 12, Canal 12)**

+El Presidente Enrique Bolaños aseguró que él no está en contra del Poder Judicial como institución, sino en contra de la sociedad que existe en ese Poder del Estado. **(Noticias 12, Canal 12)**

+El Vicepresidente de la República, José Rizo Castellón, entregó donativos a discapacitados, en cinco departamentos del país. **(Noticias 12, Canal 12)**

+El diputado Jaime Morales Carazo aseguró que querer quitar ciertas instituciones al Estado, puede significar un riesgo para el país y esas instituciones. **(TV. Noticias, Canal 2)**

+El diputado Orlando Tardencilla dijo que todos los jueces serán evaluados sobre la base del ejercicio



## MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 01:49

PAG - 12 -

y el que no dé la talla será removido o trasladado. Según Tardencilla la Ley de Carrera Judicial saldrá la semana posterior a las Fiestas Patrias. **(TV Noticias, Canal 2)**

+El Candidato a Alcalde de Managua por el PLC, Pedro Joaquín Chamorro, recorrió los barrios del Distrito III de Managua. Chamorro se comprometió a edificar un complejo deportivo en cada Distrito de la capital. **(TV. Noticias, Canal 2)**

+El Candidato a Alcalde de Managua por el APRE, Alejandro Fiallos, recorrió hoy (jueves) el Mercado Oriental, para conocer las necesidades y quejas de los comerciantes. Fiallos aprovechó para dar a conocer su plan de trabajo para los Mercados de Managua. Agregó que el IRTRANMA y CONMEMA, son las instituciones que más problemas tienen y que él buscará como resolverlos. **(TV. Noticias, Canal 2 / Noticieros CDNN, Canal 23)**

### PARTICIPACIÓN DE REPRESENTANTES DEL GOBIERNO EN PROGRAMAS DE OPINIÓN

Funcionario	Tema	Programa	Medio
Sr. Octavio Salinas (Pdte. Ejecutivo INE)	Generación de energía	Consuelo Impacto	CDNN 23